

Alcoy, un mes 1'50 pesetas.—Trimestre, 4'50 id.—Fuera, 5'25 id.—Extranjero, 15 id.—Ultramar, 8 id.—Recibe anuncios y reclamos la Administracion.

NÚMERO SUELTO, 10 CÉNTIMOS.

EL SERPIS

PERIODICO DE LA MAÑANA

PAGO ANTICIPADO.

Se suscribe en Alcoy, en la Administracion calle del Mercado número 9. Imprenta, á donde se dirigirá toda la correspondencia.

NÚMERO ATRASADO, 25 CÉNTIMO S.

Año VIII.

REDACCION,
CALLE DEL MERCADO, 9, PRINCIPAL.

Alcoy, Mártes 24 de Febrero de 1885.

ADMINISTRACION,
CALLE DEL MERCADO, 9, PRINCIPAL.

Núm. 2114

Revista extranjera.

Las negociaciones entabladas entre las potencias europeas con motivo de la cuestion egipcia, tocan á su fin, y la firma del acta final es inminente.

Esta formalidad se ha retardado por el arreglo de algunas cuestiones secundarias, especialmente la de las estipulaciones reclamadas por Rusia, respecto á la garantía colectiva del futuro empréstito. En cuanto á la libertad del canal de Suez, proclamada en principio, el reglamento definitivo y detallado de ella será trasladado á otro tratado ulteriormente elaborado, ya por una nueva conferencia que tendrá lugar en el Cairo, ó directamente entre los gabinetes interesados.

Segun las últimas noticias, parece que excepto el faego que en Karthum se hizo sobre el desgraciado general Gordon y el grupo que le acompañaba, no hubo lucha. Todos los que se rindieron pudieron retirarse sin ser molestados, abandonando, por supuesto, todo lo que poseían. Los rebeldes se entregaron al saqueo, y segun unos, los griegos del arsenal han sido asesinados, mientras otros aseguran que han sido puestos en libertad despues de tres dias de cautiverio.

El madhi, que, como se sabe, ha hecho ahorcar al traidor Faraz, entró en Karthum, permaneciendo allí muy poco tiempo: solo ocupóse en hacer un nuevo alistamiento de tropas entre las tribus.

El principe Hassam que acaba de unirse al cuerpo expedicionario inglés, es el tercer hijo del ex-khedive Ismail baja; aunque hizo sus

estudios en Londres, acabó de completar sus conocimientos militares en Berlin. Ha sido comandante en jefe del ejército egipcio y ministro de la Guerra.

A pesar de las fogosas excitaciones de las hojas revolucionarias de los socialistas franceses, invitando á los partidarios de la Comune á formar parte de la imponente manifestacion en el entierro de Jules Vallés, la policia ha permanecido en una actitud expectante, no haciendo alarde de fuerzas en la casa mortuoria, en el cementerio, ni en ninguna parte. Los manifestantes no teniendo que luchar con una policia ausente, han luchado unos con otros particularmente en la calle de la Roqueta. Esto no sorprenderá á nadie, pues ya se sabe que en todas las reuniones públicas que celebran blanquistas, anarquistas, colectivistas y posibilistas, no dejan de venir á las manos. Los gritos de "Viva la Comune!", y "Viva la revolucion social!", proferidos de vez en cuando por algunos individuos, no producian efecto alguno en la multitud, y todo hubiera acabado con una tranquilidad relativa, á no ser por la presencia en el cortejo, de un grupo, que llenaba una corona en la que se leia en grandes caracteres: "Ofrecida por los socialistas alemanes." Esto causó tanta indignacion particularmente entre los estudiantes, que ocasionó un tumulto, al que siguió un combate entre estos y algunos transeuntes de una parte, y los alemanes con los anarquistas por otra, que hizo correr la sangre.

Una cuestion diplomática parece tocar á su desenlace: refiérome á la inteligencia sobre las principales dificultades que detenia la confe-

rencia africana. El coronel Siranch, que representa la Asociacion internacional y el plenipotenciario portugués, han debido formar una convencion, señalando el limite de las fronteras del territorio portugués y de las posesiones de la Asociacion en el valle del Congo. El embajador francés, como mediador ha debido tambien poner su firma al pie de este documento. Créese que despues de este acuerdo, la próxima reunion que celebre esta conferencia, será la última, aunque existen algunas dificultades de forma de parte del plenipotenciario inglés, que no ha recibido todavia las últimas instrucciones necesarias.

Portugal obtiene toda la orilla izquierda del Congo hasta Nokki, desde donde la frontera se dirige al este, hasta Kuango; por el otro lado, al norte del rio, el territorio de Portugal está limitado al distrito que comprende Massabé, Landana, Molombé, Rabinde y una estension de 40 millas poco mas ó menos en el interior. El resto de la region situada al sur de la frontera francesa, pertenece á la asociacion que será asi dueña de la orilla derecha del rio, desde Manyanga hasta Bandose.

El degüello de la expedicion Bianchi, ha servido á Italia, que no podia aprovecharse de un pretexto mas patriótico para ocupar, al lado de las posesiones inglesas y francesas en el Mar Rojo, un territorio que la pondrá en relacion directa con Abisinia. La posicion estratégica de Assab, no cede en nada á la de Obacks; su rada es profunda y al abrigo de los vientos. A excepcion de la importacion de los marfiles de Choa, á cambio de armas de fuego, el comercio es nulo, y no se puede es-

perar como en Obock que un porvenir comercial importante justifique los trabajos que allí se hagan.

Mohamed Aboubaker hijo del Sultán de Zeylah á quien se hablaba de la expedicion de los italianos al país de los Danakils, cree que los italianos van á luchar con grandes obstáculos. Los Danakils aunque mal armados, tienen la ventaja de luchar en un terreno accidentado que les permitirá en un tiempo dado sorprender á las tropas italianas y renovar las escenas sangrientas de la expedicion Hicks en el Sudan.

El Danakil no se bate nunca en batalla formal; su táctica consiste en sorprender al enemigo y su crueldad puede solo compararse con la de los sudaneses.

A. de L.

Exprés de Paris.

Paris 17 Febrero 1885.

Una pintora de tanto talento como Madame de Chatillon, profesora de pintura en una escuela municipal de Paris, acaba de organizar cursos gratuitos de dibujo, para señoras y niñas que deseen perfeccionarse en este arte y sacar provecho de él. Estos cursos tienen una importancia tanto mayor, cuanto que son el principio de un proyecto que Madame de Chatillon ha concebido, y es la aplicacion del dibujo á industrias como fabricacion y reparacion de tapicerias, corte de vestidos, dibujos de encajes, pasamaneria, maqueados ó embutidos, adorno de libros, grabado, cincelado, piur-

puerta de su estudio y apareció Lucrecia elegantemente vestida, siempre bella, siempre jóven y altiva, imponente y aun magestuosa.

Llevaba en la mano los periódicos y las cartas recibidas aquel dia.

—En verdad, Jorge, le dijo entrando con aire sumamente gracioso, que no sois nada amable; se moriría una en su cuarto y no os dignaríais subir ó bajar algunos escalones, para llegar á pedir noticias de los que padecen.

—Me permitiréis Lucrecia, repuso Jorge con amargura, que no admita semejante reconvenccion; con bastante frecuencia me habeis advertido que la entrada en vuestra habitacion me estaba prohibida, hasta el momento en que tuviérais á bien salir.

—¿Cómo, caballero, dijo tristemente Lucrecia, un altercado á causa de una reconvenccion que en otros tiempos hubierais calificado de amable? Si estais enfadado, me retiro.

—Todavía no; tenemos que hablar los dos seriamente.

—Verdaderamente, me dais que pensar; aquí teneis algunas cartas que os conciernen, y á las que os ruego tengais á bien contestar, porque no estoy acostumbrada á tales reclamaciones.

—¿Qué cartas son esas? dijo Mahon recibiendo las de manos de Lucrecia y leyéndolas mientras que ésta se paseaba por el estudio, examinando algunos diseños comenzados por su marido.

Las cartas que esté rápidamente leyó, tampoco eran las mas propias para calmar su irritacion; se reducian á reclamaciones de dinero, hechas por algunos comerciantes de Paris; casi todas en estilo muy seco y algunas en ese insolente tono que da á conocer que la pociencia de los comerciantes ha traspasado ya su último limite.

Arrojólas Mahon con enfado, sobre una mesa y exclamó:

—¡Pues bien! que embarguen y que todo lo vendan; mejor quiero eso, que estar siempre siendo el blanco de esas incessantes persecuciones.

—¡Cuidado! dijo tranquilamente Lucrecia, eso sería un escándalo muy grave para vos, y cuya vergüenza, por mi parte, no aceptaria jamás.

—Lucrecia, contestó Mahon, me parece que vos podriais evitarlo. Gracias á nuestro contrato matrimonial, vuestros bienes propios se hallan al abrigo de toda reclamacion en cualquier evento.

—¿Y no os parece que he hecho bien en ello?

—No me toca condenar lo que he aceptado, repuso con aspereza Mahon, pero por último, podiais ayudarme en esta circunstancia, porque añadió con un temblor nervioso y volviendo á tomar las cartas que habia arrojado encima de la mesa, he aqui una cuenta del joyero y yo no gasto diamantes:

El estado Mahon un profundo suspiro. Seguramente que en corto espacio de tiempo esperaba, no merecia una muestra de estimacion tan marcada, pero en aquel suspiro iba envuelto un cúmulo de ideas y sentimientos tan variados, que no pudo concluirlos sin embargo, como él mismo se acordaba, y se acordaba á concluirlos.

EL MARIDO DE LUCRECIA.

Entremos ahora en el palacio á estilo del renacimiento en que Brias habia dicho al coronel Tomás Rien que habitaba Mad. Lucrecia Mahon.

Atravesemos una verja magnífica, sigamos una larga calle de olmos, lleguemos despues á un palacio incrustado de esculturas á cual mas caprichosas, conservadas ó restauradas con tal esmero, que daban á aquel antiguo edificio el aspecto de una obra concluida el dia antes por el cincel del escultor, por mas que conservase ese color parduzco, que únicamente el tiempo, ese grande artista imprime á los monumentos.

Subamos los escalones de una rica graderia de mármol, atravesemos un ancho vestibulo con cielo raso cimbreado, y entremos en un espléndido comedor adornado con ricos aparadores de resplandientes vajillas.

Estaba preparada la mesa y dos cubiertos se hallaban colocados uno enfrente de otro.

Jorge Mahon se hallaba solo y se paseaba con aire inquieto, mientras que un corpulento lacayo en traje de mañana, iba y venia acabando de preparar lo necesario.

No era ya Jorge Mahon aquel ambicioso y altanero jóven que habia principiado su carrera de un modo tan brillante.

Unos cuantos años habian bastado para imprimir sobre su ya casi calva frente, las huellas de un pensamiento devorador. Las prematuras arrugas reve-

tura sobre madera y cristal, etc. Los ministros de Instrucción pública y Comercio han reconocido la utilidad del proyecto de Madame de Chatillon y le han concedido subvenciones, para facilitarle de aplicación de él. Hasta ahora han sido abiertos los cursos siguientes: martes de ocho á diez de la noche curso de arquitectura y de composición de adorno, por Mr. M. S. Auboy arquitecto; jueves, curso de anatomía, por el doctor Manourvois; sábado, curso sobre la historia del arte por M. J. de Boisgelin.

Seguirán otros muchos sobre la ornamentación de los libros antiguos y modernos, por M. M. Michel; sobre platería, sobre la historia de las fabricaciones, y prepararán á los discípulos para la elección de la industria á la cual su talento se adapte mejor. También formarán la base de la escuela de dibujo aplicada á la industria cuya fundación responde á las necesidades más imperiosas de la civilización moderna.

Hace poco que una mujer expedía, franco de porte, por la estación de San Lázaro, al cura de Condé sur Storn (Eure) un bulto que declaraba contener muestras de productos alimenticios de primera clase. La expedición la hacía una tal Madame de Olin habitante calle de Hamelin 6. La persona á quien iba dirigida no conocía á nadie de este nombre, pero como el porte estaba pagado, pensó que alguna de sus penitentes le enviaba este regalo deseando guardar el incógnito. Al abrir la caja retrocedió horrorizado, pues contenía el cadáver de un niño recién nacido que habían estrangulado. El sacerdote dió parte enseguida al juzgado.

El procurador de la República en Paris prevenido por su colega de Ewaux encargó al jefe de seguridad la captura de la mujer Olin. Mr. Kucha ha cogido á la criminal que se llama Eloisa Gaffause, de 26 años de edad nacida en Bruselas, criada sin colocación en la actualidad y habitante en la calle de Nicolás Flanel 10. Confesó al jefe de seguridad

que habiendo dado á luz el 27 de Enero último un niño, lo estranguló, enviando el cadáver al cura de Condé sur Storn esperando suscitarle un mal negocio y vengarse así de él, por haber sido la causa de que la despidiesen del castillo de Camado donde servía en calidad de ama de gobierno.

Al hacer un registro en el domicilio de la Gaffause, Mr. Kucha ha descubierto en una caja de cartón envuelta en papel de seda, ceniza y huesos calcinados de otro niño recién nacido. Interrogada con motivo de estos restos, Eloisa Gaffause ha confesado lo siguiente: "Cuando yo estaba en el castillo de Camado hace tres años, el administrador debía casarse conmigo, pero como me hallase en cinta y temiendo que esto me impidiera el casamiento, ahogué á la niña que di á luz y oculté su cadáver en mi cuarto. Temiendo ser descubierta por el hedor que los restos exhalaban, los corté en pedacitos y los quemé ocultándolos en el baul que habeis encontrado. Después de esta confesión Eloisa Gaffause fué atacada de una convulsión; encontrándose después en tal estado de prostración física y moral, que el juez de instrucción ha renunciado á hacerle sufrir nuevo interrogatorio.

El debut de Mr. Caylus ha parecido prematuro y no hubiera debido tener lugar en Aida. Verdi cuenta mucho con la sonoridad vocal, particularmente esta ópera, y Caylus tiene una linda voz de tenor de medio carácter, de timbre simpático pero que carece de esos arranques sonoros, como se ha visto en el tercer acto. El nuevo debutante tiene además poca experiencia en el canto y carece de tablas pero con una buena educación teatral podrá ocupar en breve un puesto en la ópera.

Hace algunas noches que Mad. Jaél ejecutó en el "Cirque d'Hiver," su segundo concierto. La opinión que teníamos de ella no ha hecho más que confirmarse. Madame Jaél posee un mecanismo admirable, una energía viril y al

mismo tiempo dulzura y delicadeza, pero se complace en un exceso de vigor que acaba por parecer desordenado: este se manifiesta á la vista por una mímica exagerada donde la gracia femenina desaparece. Nunca estos defectos han sido tan notados como en el "Cirque d'Hiver."

Mad. Jaél ha escrito composiciones de verdadero mérito, pero su segundo concierto no ha sido más que una serie de dificultades que una fogosa ejecución no ha logrado hacer más agradable ni más comprensible.

Mad. Jaél será la primera entre las pianistas el día que comprenda que se excede con el objeto que se propone.

A. Z.

Noticias é intereses
LOCALES Y REGIONALES.

Nuestro queridísimo amigo D. José Gisbert, presbítero, director de *La Revista de Alcoy*, ha tenido que abandonar por prescripción facultativa y á causa del delicado estado de su salud, toda clase de trabajo mental, marchando al campo, donde se propone pasar una temporada. *La Revista* anuncia en su último número, que tal vez por tan sensible motivo tendrá que suspender su publicación al concluir el trimestre.

Hacemos votos porque no desaparezca del estadio de la prensa tan apreciable colega y mas ardentemente porque Dios se sirva devolver la salud perdida al Sr. Gisbert que es tan cariñoso amigo como ilustrado y digno compañero.

El sábado á medio día falleció en Mogente á consecuencia de las graves contusiones y heridas que recibió; el brigada de la estación de dicho pueblo, Fernando Jimenez, que fué cogido entre dos wagones al intentar engancharlos.

Esta semana llegará á la escuadra de instrucción á Santa Pola con objeto de hacer ejercicios de cañón.

Por el Juzgado de instrucción de la villa de Cocentaina se llama y emplaza á Miguel Baldo Picó, de 15 años, soltero, jornalero, vecino de Alcolecha, y al padre de éste, Miguel Baldo Mollá, de 43 años, casado, labrador, de la misma vecindad, (á) "Cristo," para que en el término de diez días, comparezcan en dicho tribunal, á fin de rendir declaración indagatoria el último, y notificar al primero cierta resolución en vista del sumario que contra los mismos se sigue por hurto de cal de la propiedad de D. Ginés Picó.

Ha sido nombrado habilitado cajero de la comandancia de carabineros de Alicante, el alférez D. Francisco Aguilar Tomás.

Anteayer tarde se unieron en vínculo matrimonial, saliendo enseguida con dirección á Alicante, nuestro muy querido amigo y paisano el eminente pintor D. Lorenzo Casanova y Ruiz y la distinguida Srta. D.^a Teresa Miró Moltó.

Deseamos á los recién casados todo género de felicidades.

El domingo último ingresaron en la Caja de Ahorros de esta ciudad ptas. 3676 por 103 impositores, y se han satisfecho ptas. 1352'89 á solicitud de 15 imponentes 7 de ellos por saldo.

La abundancia de original y por consiguiente la falta de espacio, nos impide dar hoy el extracto de la conferencia que dió el domingo en la sociedad "El Trabajo," nuestro director D. Santiago Puig Perez.

El domingo por la mañana, como estaba anunciado, se reunieron en la Casa-Bolla los tenedores de libros de esta ciudad, constituyendo la sucursal del Colegio nacional del ramo y designando las Juntas directivas indicadas en la convocatoria.

Ayer reinó un viento impetuoso y molesto, el

laban que su juventud había sido honramente trabajada por el pesar, y en su mirada se notaba también cierta inquietud sombría, dando á conocer que había desaparecido de su alma la confianza.

Después de haberse paseado de este modo, durante algunos minutos, dirigiéndose al criado le dijo:

—Francisco, ¿han avisado á la señora que estaba pronto el almuerzo?

—Ya se ha tocado la campana y la señora no quiere que la avisen de otro modo...

Exhaló Mahon un profundo suspiro.

Seguramente que tan corto espacio de tiempo esperando, no merecía una muestra de sentimiento tan marcada, pero en aquel suspiro iba envuelto un cúmulo de agravios y resentimientos reunidos hacia ya mucho tiempo.

Sin embargo, continuó aun algún tiempo mas su paseo, viniendo á concluirle parándose delante de una puerta que estaba abierta y daba al parque.

Hallábase al frente del palacio de Mr. de Bordes. Pareció que al principio quiso apartar sus ojos de él, pero después, arrastrados como por un atractivo invencible hacia aquella mansión, quedó su mirada fija en aquel lejano edificio.

«Allí, decía aquella melancólica mirada, habitan la gracia, la inocencia, la tranquilidad, la bondad, el rendimiento y todas esas amables virtudes que yo he desconocido... Aquí al contrario...»

Mahon tuvo miedo de la comparación que con su propia casa hacia y volvió repentinamente la espalda.

Hay pocos hombres que tengan el suficiente valor para mirar cara á cara la desgracia que ellos mismos se han proporcionado. Y aquella desgracia, á cada momento se le estaba representando en las menores y mas insupportables particularidades.

En efecto, advirtió que el criado, que le estaba observando se sonreía moviéndose.

—Dáme, le dijo Mahon con tono áspero, las cartas y los periódicos que ya deben haber llegado.

—Se le han subido á la señora.

—Está bien, repuso Mahon con enfado, márchate.

Salió el criado y dejó oír Mahon un murmullo sordo, pero terrible.

Sus manos crispadas se apretaron violentamente.

Emprendió de nuevo su paseo, pero fué ya mas agitado, mas activo.

Trascurrieron aun algunos minutos mas, volvió á entrar el criado, tomó uno de los dos cubiertos, y lo colocó en una bandeja con todo lo necesario para un servicio.

—¿Qué estás haciendo? preguntó Mahon.

La señora almuerza en su cuarto, respondió el criado llevándose el todo.

Ya no tenía límites el sufrimiento de Mahon.

Llamó, enfurecido, de la campanilla, pero nadie acudió; tocó de nuevo, tampoco pareció nadie; tocó muchas y repetidas veces con violencia.

Al fin se presentó el criado con aquel aire insolente, que todo lacayo toma cuando tiene una buena razón que alegar á aquel que le va á reprender.

—¿Estais sordos? le dijo Mahon con cólera.

—Había subido á llevar el almuerzo á la señora... yo no puedo estar á un tiempo arriba y abajo.

—¿Dónde está Luis?

—Le ha enviado la señora á un recado; hace ya una hora que salió á caballo.

—¿Dónde está Pedro?

—Le ha enviado por todo el día la señora, para que ayude al jardinero á hacer los canastillos para las salas.

—Hazme plato.

—Acaba de decirme la señora que vaya á la granja de Bricord, para ajustar la jaquita que ha criado.

—Eso es asunto del cochero.

—Como la señora va á salir al bosque después de almorzar, el cochero no tiene tiempo.

—¡Está esto gracioso! dijo Mahon apretando los dientes. Marcha.

Se puso á la mesa sirviéndose él mismo, pero apenas comió; así que hubo acabado, salió del comedor, dirigiéndose á la escalera grande con aire resuelto.

Llegó al primer piso y al encontrarse con la entrada de la habitación de Lucrecia, pareció determinado á entrar; pero en el mismo momento se detuvo; vaciló y bien fuese debilidad ó determinación de la cólera que le agiaba, subió al segundo piso y entrando en un espacioso estudio, se dejó caer sobre un divan.

Encontrándose ya solo, dió libre curso al furor que con gran trabajo había hasta entonces contenido. Sordas exclamaciones se exhalaban de su pecho.

—¡Oh! ¡miserable! ¡miserable! exclamó al fin, llevándose con desesperación las manos á la cabeza. ¡Es preciso que esto acabe, es preciso!

Era ya la vigésima vez que Mahon se hallaba dispuesto á una gran resolución; el género de vida que llevaba se le hacia ya insupportable y quería enteramente cambiarle.

En el momento en que pronunciaba las palabras de es preciso se abrió la

cual hizo que se malograra el día que por otro lado se presentaba espléndido y primaveral.

Se nos dice, estarse haciendo escaseaciones en la cueva llamada de las Maravillas, por una sociedad ó agrupación que, al parecer, se ha formado, no sabemos si con el fin de encontrar algún tesoro científico ú otro mas positivo. Ignoramos quien se halla al frente de esta Empresa, y por consiguiente nadie debe darse por ofendido si escitamos á las autoridades á que tomen cartas en el asunto, á fin de depurar la índole de la empresa, pues estas cosas de tesoros suelen en ocasiones ocultar algún negocio poco lícito.

El domingo recorrió las calles de la población la Estudiantina formada por alumnos del Instituto provincial de 2.ª Enseñanza y venida de Alicante con objeto de postular en favor de los perjudicados por los terremotos de Andalucía, y á cuya Estudiantina se unieron varios escolares del Colegio Alcoyano.

Los estudiantes alicantinos han sido objeto de muchas atenciones; pero el éxito de la colecta no ha sido todo lo satisfactorio que era de esperar, por hallarse agotadas ya las fuentes de la caridad con las muchas suscripciones y peticiones de que se ha visto asediado el vecindario.

La Estudiantina debe pasar el día de hoy en Jijona.

El domingo próximo se estrenarán en la iglesia de San Agustín, unos Dolores de San José, música del maestro D. José Jordá y letra de nuestro compañero de Redacción D. Gonzalo Faus García, cuya composición acaban de escribir dichos autores para el Mes de San José que se está celebrando en el referido templo.

Las noticias que de la composición tenemos son muy lisongeras.

HIGIENE DE LA SEMANA.

En los días que corren hay que precaverse contra la humedad, en primer término, por medio de impermeables y calzado fuerte; contra la baja presión atmosférica, evitando los esfuerzos, pero sin abandonar el moderado ejercicio de los miembros; contra la exageración en las prácticas religiosas del ayuno y la vigilia, recordando que están exentos de esos deberes los ancianos, los niños, los enfermos y las personas cuya vida se sostiene con trabajos violentos.

Los eximidos que se empeñen en seguir los preceptos ordenadas á los adultos sanos y ociosos, no respetan, sino que se oponen á la doctrina que los eximió, y desde luego proceden contra su salud, su vida y la tranquilidad de los que de ellos dependen.

(De La Higiene).

MOVIMIENTO INTELLECTUAL.

EN "EL FOMENTO."

Importante por mas de un concepto fué la conferencia dada el domingo día 22 del actual por el Letrado D. Vicente Gomis y Seguí en la sociedad "El Fomento," de esta ciudad. El tema sobre que versó fué, como estaba anunciado, "Derechos y deberes del hombre para con el Estado," habiendolo desarrollado el Señor Gomis ante numerosa concurrencia, con buen método y copia de razonamientos.

Después de haber expuesto el origen de los derechos y deberes del hombre para con el Estado y dividir aquellos en individuales, políticos y mixtos, pasó á examinar los de carácter político, manifestando que prescindia de ocuparse de los derechos individuales por haber sido objeto de otra conferencia dada anteriormente por su compañero el Letrado Don Juan Pastor.

Sostuvo que los derechos políticos son tan naturales como los individuales, y bajo tal concepto no cabe negar el derecho electoral á ciudadano alguno; pero que siendo precisa la capacidad para el ejercicio de un derecho, entendia que todos los ciudadanos deberían tomar parte en las elecciones de sus representantes ó Diputados, si bien con la distinción de que los que sepan leer y escribir correctamente, votarían directamente ó en nombre propio autorizando el que no reuna tales conocimientos á otro elector que los tenga, para que pudiese votar en su representación.

Se ocupó detenidamente de los demás dere-

chos políticos y de los de emision y publicación del pensamiento, petición, reunión y asociación, pasando despues á tratar sobre los deberes del hombre para con el Estado, distinguiendo y explicando los morales y jurídicos.

Expuso que los primeros consisten esencialmente en el amor á la patria, pero que son diferentes segun que el Estado funcione de una manera normal ó anormal.

A este propósito indicó los vicios en que suelen caer las diferentes formas de gobierno que se conocen, y fijándose en un Estado regido por instituciones representativas, manifestó que cuando los representantes de la Nación sean impuestos por el gobierno y por regla general se presta poca atención á los asuntos de interés vital para el país, al que se exijan sacrificios que no pueda soportar, hallándose minados los partidos por el personalismo, y consumiendo el tiempo en discusiones estériles, es llegado el caso de suponer que el Estado, de tal modo regido, se halla gravemente enfermo, siendo entonces inexcusable el deber de todo ciudadano de dirigir sus esfuerzos á que termine la perturbación que se lamenta.

Refirió lo que se cuenta de D. Enrique III de Castilla cuando tuvo que empeñar su gaban para poder comer, añadiendo que en los tiempos presentes son imposibles por parte de los jefes de los Estados arranques de energía semejantes á los de aquel Rey, por no estar en armonía con las modernas instituciones. La desaparición de los abusos, dijo, sólo es posible hoy por la fuerza de la opinión pública, y los mismos ciudadanos son los que han de salvar á su país.

Manifestó, que colocado un Estado en el caso anormal de que se trata, sus habitantes podían adoptar una de estas tres actitudes:

1.ª Mirar con indiferencia y pasividad absoluta los males de la patria. 2.ª Trabajar con buena fé y cada cual dentro del partido que mejor se acomode á sus opiniones por la desaparición de dichos males. Y 3.ª Unirse todos los ciudadanos que de veras aman á su país con objeto de que se purifique ó regenere el sistema político vigente y la patria recoja los frutos que solo puede dar el buen gobierno.

La primera de dichas actitudes la juzgó con severidad; la segunda le pareció patriótica, si bien manifestó que no creía bastante en su eficacia, pareciéndole mejor la formación de un nuevo partido en el que ingresaran todos los hombres de rectas intenciones, cualquiera que fuese su procedencia política. Este partido regenerador tendria por objeto crear ó restablecer la normalidad en las funciones del Estado bajo la base de sus instituciones vigentes habiendo una especie de tregua política entre sus individuos, sin perjuicio de que, logrado el resultado, cada uno de sus miembros pudiese volver á sus antiguas banderas. Propagando dicho partido su programa con la palabra y con el ejemplo, no votando si no candidatos designados por el cuerpo electoral é hijos del distrito ó de la provincia, é inspirando todos sus actos en el bien del país, se lograría que este dejara de ser pasto del personalismo.

El señor Gomis fué muy aplaudido al terminar esta importante conferencia.

Correspondencias.

DESDE MADRID.

21 Febrero 1885.

Como una nueva debilidad del gobierno juzgaban las oposiciones el anuncio de que será votado para la cuarta vicepresidencia de la mesa del Congreso, el señor Serrano Alcazar. Este diputado cuasi disidente, que estuvo muy cerca de hacer un acto cuando habló el Sr. Sanchez Bedoya, es hoy agrasajado por el ministro de la Gobernación que así cree destruir por completo todo germen de separatismo en el seno de la mayoría; pero ¿qué resulta de esta política personal? preguntan los enemigos del gabinete. Pues resulta claro como la luz del día que el gobierno se considera débil cuando se vé obligado poco menos que á pactar con los que hace dos semanas trataban de producir una disidencia en las filas ministeriales.

Esta argumentación producía hoy gran disgusto entre los amigos del señor Remero Robledo, los cuales negaban que el diputado, señor Serrano Alcazar hubiera pensado nunca en pedir la palabra para combatir á ninguno de los ministros actuales. Es cierto, añaden, que eso se ha dicho y que se reputaba al indicado señor como uno de los miembros más activos del grupo del clavel; pero una cosa es lo que se dice en los periódicos y en los círculos políticos y otra cosa es la realidad desconocida absolutamente en esta ocasión. No transigirá, pues, nadie si el señor Serrano obtiene los votos de la mayoría, así como tampoco nadie podrá considerarse molestado por esta designación que cuenta con el apoyo de todo el gabinete.

Con el regreso á Madrid del general Martínez Campos, esta tarde ha vuelto á hablarse del discurso que piensa pronunciar en el Senado, contestando á las palabras que el sábado último pronunciaron también en el Congreso, aludiendo á la personalidad de dicho señor, los ministros de la Gobernación y Guerra. Los fusionistas atribuyen gran importancia á este suceso que relacionan con otros en que al final está, segun ellos, su vuelta al poder. Los conservadores se sonreían hoy oyendo estos pronósticos que afirman no les inquietan un poquito mucho.

La nota redactada por el señor Elduayen referente á la pastoral del obispo de Plasencia, ha sido aprobada con leves modificaciones. Entre los opositoristas dícese que las variantes del señor Cánovas han sido esenciales; pero los ministeriales lo niegan así como desmienten que aquellas se hayan hecho por consejo del ministro de Gracia y Justicia.

Otro rumor hoy desmentido es el de que el señor Elduayen piensa en suspender los efectos de la ley orgánica del cuerpo diplomático; tal vez decian algunos conservadores se llevarán efecto importantes reformas en dicha ley; pero por hoy no hay nada de esto.

De la presentación de los presupuestos se continúa hablando ora en son de alabanza, ora en son de censura para el señor ministro de Hacienda: sin embargo esta tarde se aseguraba que se presentarían con déficit.

En los círculos bastante animación.

N.

22 Febrero 1885.

Las modificaciones anunciadas que han de introducirse en el proyecto de "Modus-vivendi," han disgustado, segun se dice, al ministro de Estado, señor Elduayen, el cual no se conforma con que su obra sea rectificad por la Comisión ni por nadie; de aquí hay quien deduce que no siendo este el punto de vista de los demás ministros, y particularmente del señor Romero Robledo, tal vez surja una crisis parcial que contrariaría en extremo al presidente del Consejo de ministros, señor Cánovas del Castillo.

Oyendo á los amigos de la situación, nada de esto ocurrirá, pues si bien el Sr. Elduayen mantiene la integridad de su proyecto, no deja de comprender al mismo tiempo que es preciso conceder algo á las provincias catalanas, ó cuando menos á aquellos intereses que han demostrado en la información que salen lastimados con las concesiones hechas á Inglaterra.

Esta tarde se ha hablado mucho del regreso á esta Corte del general Martínez Campos; los ministeriales se mostraban sumamente satisfechos por haber variado de todo en todo el programa del partido fusionista que cree en un acto del referido señor en el Senado. Después de la conferencia celebrada entre el general y el Sr. Cánovas ya anoche se dijo que no hablaría en la alta Cámara el primero y que si lo hacía se reduciría únicamente á explicar su conducta con relación á los sucesos de Badajoz; posteriormente, es decir hoy, se han acentuado estos rumores y con visos de certeza se ha asegurado que ya no hablará el Sr. Martínez Campos á no ser que le aludan con insistencia.

De la cuestión de las nuevas pastorales no hay mas que lo que se ha dicho anoche, á saber: que el señor Arzobispo de Burgos preparaba un documento de esta clase, informado en el mismo espíritu que la censurada paso-

ral del obispo de Plasencia; tampoco sería difícil que el obispo de Tarazona publicase también su correspondiente pastoral.

Mañana continuará en el Congreso la discusión de la interpelación Dában y la del proyecto de reforma municipal y provincial del señor Romero Robledo. Asimismo se procederá á la elección de segundo vicepresidente si mejora el estado de salud del señor marqués de Cusano.

Los ministeriales negaban esta tarde que el señor obispo de Salamanca se mostrara poco propicio á aceptar el obispado de Madrid. Las mayores probabilidades continúa teniéndolas hoy por hoy el señor obispo de Zamora.

N.

Boletín Religioso.

SANTO DE HOY.—San Matías apóstol y San Sergio mártir.

SANTO DE MAÑANA.—San Félix III, papa.

Avisos de corporaciones.

AVISO.

El Consejo de Administración de la Sociedad "El Trabajo," convoca á Junta General ordinaria de accionistas para el día primero de Marzo en el local de la Sociedad, á las tres y media de la tarde, para dar cuentas y nombrar nuevo Consejo.

V.º B.º Alcoy 18 Febrero 1885.
El Presidente El Secretario
Colomer Peidro.

Última hora.

SERVICIO TELEGRÁFICO PARTICULAR DE "EL SERPIS."

Madrid 23 Febrero (14 mañana).

El Gobierno abraza el propósito de conciliar y orillar todas las dificultades que ofrece el proyecto de "modus-vivendi" con Inglaterra.

Las comisiones venidas de Cataluña con este objeto ha regresado á su provincia bien impresionadas y confiando en la palabra del Gobierno.

Madrid 23 Febrero (12:40 mañana).

La "Gaceta" de hoy no publica disposición alguna de interés general.

Se asegura que ya no hablará el general Martínez Campos en el Senado á consecuencia de explicaciones que han mediado con el Sr. Cánovas.

Madrid 23 Febrero (1:45 tarde).

Adelantan los trabajos de conciliación entre los republicanos amigos del Sr. Salmeron y los del Sr. Ruiz Zorrilla.

Reina mucha animación en los círculos políticos.

Madrid 23 Febrero (2:25 tarde).

Seguramente irá la Real Familia á pasar la Semana Santa en Sevilla.

El Gobierno francés se propone reprimir con energía la actitud y desmanes de los anarquistas en París.

Madrid 23 Febrero (3:30 tarde).

Cámaras.

En el Congreso se dá lectura á varios proyectos de ley.

En el Senado, despues de varias preguntas, se entra en la órden del día, continuando la discusión del Código civil.

Preparación

para las oposiciones del Banco de España. 15 Pesetas mensuales. Honorarios adelantados. San Cristóbal 2, principal.

ALCOY 1885.

Imprenta de Manuel Moltó, Mercado, 9.

SECCION DE ANUNCIOS

Abono animal de la marca "ANCORA"



AGRICULTORES, los maravillosos resulta os obtenidos con el empleo de este ABONO son la mayor ga- rantia para el consumidor.

ABONO animal de la marca "ANCORA"

Recomendamos a los agricultores nuestro ABONO por reunir todas cuantas materias fertilizantes se necesitan para el completo desarrollo de los ar- boles y sembrados. Tenemos en nuestro poder certificados de sus buenos resultados, expedidos por ininidad de cosecheros que lo han empleado. Lo rantizan sus fabricantes al que lo solicite.—FACUNDO VITORIA E HIJOS—Precio en fabrica 18 pesetas los 50 kilos.

15. MERCADO 15. MAQUINAS PARA COSER

de La Compania Fabril

SINGER

Cualquier modelo de sus celebres máquiras a 250 PESETAS semanales Pagos al contado 10 p3 de rebaja.

Garantia verdadera e ilmi- tada Enseñanza gratis a domi- cilio.

Gran depósito de sedas, algodones, agujas, aceites y piezas sueltas para toda clase de costuras.

Recomendamos nuestra nueva máquina de lanzadera oscilante, especial para trabajos de adorno por su puntada brillante y fina,

UNICA SUCURSAL EN ALCOY 15 MERCADO 15

EL PEREGRINO

EL ESTUDIANTE.

MARCAS EN PROPIEDAD, aplicables a libritos y carteras de papel para fumar.

Se venden

juntamente con varios enseres de taller y algu- nas existencias de papel confecciona o.

Informará su propie- tario Angel Carbonell. Alcoy, Cordeta 23. Albacete: S. Antonio 1.

Se vende

una máquina de coser, sis- tema «SINGER», en muy buen estado y con gran re- baja de precio. Darán ra- zón en esta Admon.

ESTOMAGO, NERVIOS HUMORES

Usad las ERLAS KOCH granioso é infalible preparado en cuya composicion se combinan todo: los elementos terapéuticos necesarios para extraer de la san- gre el virus infeccioso que corrompiéndola produce la enfermedad y darle el tono la coloracion y vigor natura es.

UNA RECOMENDACION IMPORTANTE.—«Congreso mé dco de Londres de 1872.—Desde hoy cesamos en aconsejar a nuestros Clientes la ida a los Estable- cimiento Bañear os.—El uso de las PERLAS KOC supera con ventaja a todas las Aguas minerales conocidas y suprime las incomodidades que causal los via- jes que siempre agravan al paciente. Las PERLAS KOC es e medi amentomas poderoso que la Medicina posee.—Dres. Sheffé d, Leeds, Lalbot, Wilson.

Las PERLAS KOCH están aconsejadisimas en todas las enfermedades CRONI- AS y REBELDES: Su accion continua obra verdaderos milagros.—Doctor Ri- cardo Torres

Las PERLAS KOCH es el unico depurativo que realmente llena l s prescrip- ciones precisas para que su accion obre sobre la sangre impiéndola de cuantos numoras se encuentren en ella y sin producir desarreglo nin uno en los demá s órganos como sucede con todos los otros depurativos que conoc mos, que llevan unido a su accion de purante otra irritativa y debilitante sobre el tubo digestivo que deb evitarse en absoluto por ser sus resultados en estremo perniciosos —Pres. Caillet, Nerwais, Roger y Tacout.

Las PERLAS KOCH obran como depurante arrastrando los humores de la aynte sin debilitar, ni alterar las digestiones, ni exponer a ningun otro incidente sino que por sus propiedades altamente tónicas y confortantes, imprimen m s energía y vigor a los tegidos dando a todo el organismo un e tado perfecto de los Doctore Uruguay, Santotio y Ugarte.

Precio de la caja 8 reales en toda España,

Se remiten prospectos en Español á cuantos lo deseen

Depósito principal, GABINETE MEDICO NORTE-AMERICANO

Rambia Cataluña, 104.—BARCELONA.

En venta en todas las buenas Farmacias y Droguerías de Europa y America.

Si en algun punto no las hubiera, pidase en carta al D. pósito de Barcelona co i inclusion del valor e sellos ó giro y se mandará por correo.—Todas cuantas consultas se le hagan al Director del Gabinete Norte Americano en Barcelona de palabra ó por escrito para el mejor uso de las PERLAS KOC serán con- testadas gratuitamente.

GUIA DEL COMPRADOR EN ALCOY.

Anuncios recomendados.

GORRERIA

D. Eduardo Martínez Val 17.

ZAPATERIA

D. Francisco Badia S. Lorenzo 2.

ACADEMIA DE FRANCÉS PARA EL COMERCIO.

Profesor: D. Gonzalo Faus García, Mayor 26, 2.º

ANTIGUA FONDA DE LLOPIS

a cargo de Julian. Plaza San Agus.

CAFÉS Y FONDAS

D. Lorezo Rigal, Plaza de S. Agustín 20.

AGUARDIENTES Y ESPIRITUS

D. Francisco Giner, S. Miguel 40. (Esquina a la calle Mayor)

LOZA Y CRISTAL

D. José Martínez Mercado 18. (La 1.ª lra.)

DROGUERIAS

D. Eduardo Fiol, Mercado 2.

LA VALENCIANA

FRMATIVA D. Francisco Hurtado E.uela 8

PAPELERIA

Manuel Moltó Mercado 9.

LAMPISTERIA

Don Desiderio Margarit San Lorenzo 23. Plenda de la ampaña

Importantísimo a la humanidad.

Del minucioso análisis practicado durante seis meses por el reputado químico Dr. D. Manuel Saenz Díez acudiendo a los copiosos manantiales que nuevas obras han hecho aún mas abundantes, resulta que LA MARGARITA de Loeches, es entre todas las conocidas y que se anuncian al público, la mas rica en sulfato sódico y magnésico; que son los más poderosos purgante, y las únicas que contengan carbona- tos ferroso y manganoso, agentes medicinales de gran valor como reconstituyentes. Tienen las aguas de LA MARGARITA mas de doble cantidad de gas carbónico que las que pretenden ser similares, y es tal la proporcion y combinacion en que se ha- llan todos sus componentes, que las constituyen en un específico irremplazable para las enfermedades herpéticas, escrofulosas y de la matriz, sífilis ineyeradas bazo, estómago, mesenterio, llagas, toses rebeldes y demás que expresa la etique- ta de las botellas que se extienden en todas las farmacias y droguerías, y en el Depósito central, Jardines, 13, bajo, derecha, donde se dan datos y explicaciones.

El único gran diploma de honor

en competencia con todas las aguas purgantes y similares nacionales y extrangeras en la Exposicion Internacional de Niza distincion hasta ahora no concedida.

SE VENDE

una máquina de elaborar borra, dos harpones de trapo y borra, dos ci- lindros y cañizo de quemadora, y una bomba alimentadora de vapor.

Darán razon en el tinte de la Sra Viuda de Andrés Sanz.

LA Moda Elegante.

periódico deseñoras y señoritas

AÑO XLIII.

La proximidad de un cambio de estacion, que implica la necesidad de renovar las prendas de vestir, crea para las señoras todas, y es- pecialmente para las madres de familia, la precision de inspirarse en una publicacion que, como LA MO- DA ELEGANTE ILUSTRADA, t por mision poner al alcance de sus suscriptoras el arte de vestir con gusto y economia, cualquiera que sea la categoria social a que pertes nezcán.—LA MODA ELEGANTE ILUSTRADA dá en sus números profusion de modelos trajes, de confecciones, sombreros, etc para señoras, señoritas y niños grandes niños con patrones trazados en tamaño natural; magníficos figuines iluminados; dibujos para multitud de labores y escogida lectura. Aparece en cuatro ediciones, cuyos pre- cios varian desde 40 pesetas al año hasta pesetas 4'25 el trimestre.

Se remite gratis un número de muestra y el prospecto a toda señora que se sirva pedirlo por carta Administracion de LA MODA ELE- GANTE ILUSTRADA.

Carretas, 12, principal, Madrid.

DANIEL CORTEZO Y COMP. —EDITORES, BARCELONA.

BIBLIOTECA ARTE Y LETRAS

Por suscripcion: Un tomo mensual de 350 a 400 pági- nas; lujosamente ilustrado y encuadernado en tela con relieves en oro, plata y colores, con su correspondientes.

REGALO

de otro tomo de la BIBLIOLECA CLÁSICA ESPA- ÑOLA, también encuadernado en tela con relieves: 16 reales.

ESPAÑA

sus Monumentos y artes.—su naturaleza é historia obra escrita por los Sres. Cánovas, Castelar, La Fuente, Lorente, Madrazo, Murguía, Pi Margall, Piferrer, Pirala, Quadrado etc. etc.

Edicion ricamente ilustrada con fotografados, heliogra- fias, cromos etc.

Por suscripcion un cuaderno semanal de 100 páginas 4 reales.

Se admiten suscripciones en la casa editorial y en los principales centros y librerías de España y Ultramar. Representante en Madrid, D. Juan E. de Bona, Pro- greso, 13, 2.º

TALLER

CORTINAS PERSIANAS

Calle S. Mauro núm 14,